
Заботу о здоровье человека—на первый планС ОБЛАСТНОГО СОВЕЩ АНИЯ, ПРСВЦЩ ЕН ЦОГО СОСТОЯНИЮ  М ЕДИЦИН СКОГО ОБСЛУЖ ИВАНИЯ * СЕЛ ЬСКОГО НАСЕЛЕНИЙ
Центральный Комитет КП Белоруе* 

спи принял постановление «О состоя* 
нии и мерах улучшения йедицинско- 
го обслуживания сельского населения 
БССР». Своим решением ЦК КПБ обя
зал местные партийные и советские 
органы принять действенные меры к  
усилению заботы о здоровье тружени
ков села*

Выполняя это указание, областной 
комитет партии и облисполком 29 
сентября провели совещание секре
тарей райкомов КПБ, председателей 
райисполкомов, главных врачей рай
онов и областных лечебных учреж
дений. С докладом выступил замести
тель председателя исполкома област
ного Совета депутатов трудящихся 
тов. Криштофович.

Рассказав о той огромной заботе, 
которую проявляют партия и прави
тельство о здоровье советского чело
века, и подкрепив это конкретными 
примерами из жизни области, доклад
чик особое внимание сосредоточил на 
имеющихся недостатках в медицин
ском обслуживании и мерах, обеспе
чивающих его улучшение.

—  В области ныне медицинскую 
помощь,— говорит тов. Криштофо-1 
вич,— осуществляют 19 районных, | 
90 участковых больниц, 305 федьд-1 
шерско-акущерскнх пунктов и 62 
других учреждения. В них работает 
1.042 врача с высшим образованием 
и более четырех тысяч человек сред- 
него медицинского персонала. Это 
большая сила, стоящая ца страже 
здоровья трудящихся области.

О неустанной заботе партии п 
правительства о здоровье народа го
ворит и то, что на строительство 
медицинских учреждений отпуска
ются большие средства, причем они 
все время увеличиваются. К при
меру, в текущем году ассигнования 
на эти цели составляют 8.565 
тыс. рублей, а в следующем воз
растут еще более чем на 600 тысяч.

Вместе с тем, отмечает доклад
чик, в медицинском обслуживании 
трудящихся, особенно на селе- 
имеются серьезные недостатки. 158 
фельдшерско-акушерских пунктов 
размещены еше в частных, наем
ных, плохо приспособленных из
бах, а органы здравоохранения, 
партийные и советские организа
ции на местах смирились с таким 
ненормальным положением, не про
являют должной настойчивости для 
обеспечения этих учреждений госу
дарственными помещениями.

Неудовлетворительно идет строи
тельство новых больниц. В прошлом

году ассигнования на него были ос
воены лишь на 87 процентов. План 
строительных работ текущего года 
за восемь месяцев выполнен только 
на 52,4 процента. В этом повинен 
как стройтрест JsS 8 (управляющий 
тов. ДОпщевич), так и рблздравоТдёл 
(заведующий тов. Драдеин).

Многое модгао сделать путем цннг 
цидтивного строительства. Но в соо
ружении объектов для медицинских 
учреждеццй на селе принимают учас
тие тодько 17 колхозов. Сельхозарте
ли «Знамя коммунизма», имени Ле
нина Давид-Городокского и «Светлый 
путь» Пинского районов построили и 
Передали под больницы хорошие зда
ния. Д вот в Дрогичицском, Столин- 
рком, Кобринском и ЕамецецкаМ рай
онах инициативного строительства 
помещении для учреждений медицину 
совершенно не ведется. В Малррит- 
ском районе открыто шесть колхоз
ных родильных домор. Цо т р и -ч е 
тыре таких дома имеется в Ляхотшч- 
ском, Ганпёвичском и Ивановском 
районах. Но Пи одного колхозного 
роддома нет в Лунинецком, Иване-1 
вичском и Барановичском районах.'

Успешное осуществление задач, по
ставленных перед органами здраво
охранения по улучшению медицин
ского обслуживания населения, в 
большой степени зависит от медицин
ских кадров. Их число с каждым, го
дом увеличивается. Однако в сель
ской местности области врачей с 
высшим образованием пока мало, 
причем велика их текучесть. В 1959 
году в область прибыло 102 врача, 
но за это же время убыл 51 человек. 
Дело в том, что в районах не прояв
ляют должной заботы об удовлетво
рении бытовых нужд медицинских 
работников.

На селе пока неудовлетворительно 
организована профилактическая рабо
та. Еще и до сих пор не налажен 
повсеместно медицинский осмотр лю
дей, выявление заболеваемости. Мало 
читается лекций, докладов на меди
цинские темы.

В деле предотвращения заболевае
мости большое значение имеет нали
чие хороших колодцев, бань. Но в се
лах области, к сожалению, этим оча-1

г|м здорового быта пока уделяется 
мздо рпяманп#. 96 процентов имею
щихся колодцев не благоустроены и 
не отвечают минимальным4 санитар
но-гигиеническим требованиям. В 
колхозах области функционирует все
го 111 бань. 9уо очень мало. В Боб
ринском районе 15 колхозов —  мил
лионеры/ но ни в одном из них нет 
бани. Ни одной бани не построено 
за последние пять дет в колхозах 
Березовского района. Аналогичное 
положение в Брестском, Дрогнчин- 
ском и Малорцтском районах.

цлохо удовлетворяется спрос на
селения на медикаменты. Областное 
аптекоуправление, возглавляемое тов. 
Панкратовой, не приняло должных 
мер к тому, чтобы в достатке обеспе
чить больных лекарствами.

Секретарь Высоковского райкома 
КПБ тов. Лукьяичув, выступая в 
прениях, рассказал о том, какие ме
ры принимаются в районе для расши- 
рения сети медицинских учреждений 
на селе. В текущем году оборудовано 
три родильных дома, капитально от
ремонтировано пять зданий фельд
шерско-акушерских пунктов. Тов. 
Лукьянчук подверг критике строй
трест Ш- 8 и его управляющего тов. 
Юшкевича за затяжку строительства 
районной больницы. Далее он отме
тил, что облздравотдел почему-то не 
направляет в Высоковский район 
врачей —  окулиста, невропатолога, 
специалиста уха, горла, носа.

—  Мы готовы развернуть строи
тельство больниц и медпунктов ини
циативным путем, —  Говорит пред
седатель Лавид-Городоксвого райис
полкома тов. Михеев. —  В колхозах 
для этого имеются денежпые средства. 
Но у нас нет леса, цемента, гвоздей, 
кровельных материалов. Если облис
полком поможет в их приобретении, 
то дело пойдет интенсивно.

Выступая в прениях, секретарь 
Кобринского райкома КПБ тов. Тара- 
тунский критиковал облисполком за 
то, что он мало спрашивает с тов. 
Дражина за состояние здравоохране
ния на селе.

—  А ведь облздравотдел, —- гово
рит он, —  не проявляет настойчи
вости а инициативы в делах. Мы

предлагаем использовать помещения 
ликвидированной Еремичской МТС 
под лечебное Учреждение, перевести 
туда из Кобрина противотуберкулезг 
ньц! диспансер. Цо облздравотдел не 
решает этого вопроса да и облиспол
ком не поддерживает нас.

Главный врач Малорптского района 
тов. Шиманский рассказал о том, что 
в последние годы еделано у них по 
улучшению здравоохранения трудяг 
щихся. В прошлом году в Олтушс 
построена типовая сельская больни
ца, в колхозе «Большевик» открыт 
родильный Дом. В сельхозартели 
«Заветы Ленина» под фельдшерско- 
эдущерекий пункт передано простор
ное здание бывшей конторы правле
ния.

' —  Цо у нас в районе, —  говорит 
тов. Шиманский, —  всего три банц. 
Недавно райком КПБ принял поста
новление о строительстве бань, но 
оно пока выполняется крайне неудов-: 
летворцтельно. Хочется верить» что 
райком партии примет меры к тому, 
чтобы это решение быстрее претворя'* 
лось в жизнь.

Тов. Колосовский —  заведующий 
Барановичским горздравотделом —  
подверг критике стройтрест «N6 8 за 
неудовлетворительный ход работ на 
сооружении детяслей. Руководитель 
УНР-84 тов. Морозов заваливает де
ло, о чем неоднократно писали мест
ная и республиканская газеты. Цо 
тов. Юшкевич не призывает его к по
рядку.

Председатель Ивановского райис
полкома тов. Дервоед критиковал об
ластные руководящие органы эа то, 
что они допускают ошибки в разме
щении медицинских учреждений. При 
планировании их, говорит оратор, на
до учитывать наличйе населения и 
уже имеющуюся сеть лечебногпрофи- 
лактических учреждений.

— Здесь призывали строить меди
цинские учреждения инициативным 
способом. Но где взять проекты? На
до, чтобы они в достатке- были в 
каждом районе, —  предложил тов. 
Дервоед.

В прениях выступили также тт. 
Бруднер— главврач областного кож
но-венерического диспансера, Гду- 
шак— председатель обкома профсою
за медработников, Феньчин —  зам. 
главного врача Лунипецкого района, 
Юшкевич— управляющий стройгрз- 
стом !Ns 8, Панкратова (обл&лтекоуп- 
равление), Дражип —  заведующий 
облздравотдел ом. В заключение с 
речью выступил секретарь обкома 
КПБ тов. Бренч.


